

N°13- décembre 2010/janvier 2011

ACTUALITE DE LA COOPERATION

🌀 L'engagement du Conseil général de l'Isère pour le Développement durable



Depuis plusieurs années le Conseil général de l'Isère s'est engagé dans une démarche de développement durable par l'adoption de la Charte de la coopération décentralisée pour le développement durable en 2008 et l'inscription de ses principes dans l'Agenda 21 Du Département.

Aujourd'hui, en collaboration avec le service prospective et développement durable du Conseil général de l'Isère, le service coopération décentralisée entre dans une nouvelle phase de concertation. L'année 2011 sera marquée par des temps de rencontre et d'animation avec les acteurs impliqués dans la coopération internationale du CGI. L'objectif est ainsi d'offrir un réel espace de dialogue et de réflexion autour de l'amélioration des pratiques de coopération au regard du développement durable.

🌀 Projet de valorisation de la grotte Wim Timdouine

Dans le cadre de la coopération entre le Conseil général de l'Isère et le Conseil régional Souss-Massa-Drâa, un projet de valorisation du site de la grotte Wim Timdouine est mis en œuvre, dans l'objectif d'une ouverture prochaine au public. Suite aux recommandations formulées par Isabelle Pissard, chef du service tourisme et montagne du Conseil général, et de Gilbert Mantovani, expert associé, le Conseil régional Souss-Massa-Drâa a pris le pilotage de cette action. Les principales recommandations, notamment en matière de maîtrise d'ouvrage, seront prochainement présentées au sein du comité de pilotage du Pays d'accueil touristique d'Imouzzet.

🌀 Ouverture du Centre Bayt Bahia à Beni Mellal

Les associations Bab El Kheir et Bayt Bahia de Beni Mellal, qui travaillent en partenariat avec Kinés du Monde à l'accueil d'enfants handicapés, ont un nouveau lieu d'hébergement. Fin octobre 2010 le Centre Bayt Bahia a ouvert à Beni Mellal grâce aux fonds du Conseil régional de Tadla-Azizal. Ce local, de deux niveaux, accueille des enfants handicapés, allégeant ainsi la charge de travail de l'orphelinat Bab El Kheir. Dix personnes y travaillent dont une kinésithérapeute responsable. Le gestion est assurée par l'association Bayt Bahia, composée de neuf membres dont la présidente Mme Fatima Zahra Masseq Maaoui.

🌀 Schéma Régional de Développement Touristique de la région de Tadla Azizal

Le projet de Schéma Régional de Développement Touristique (SRDT) est une action importante pour la région Tadla Azizal. Porté par le Conseil régional du Tourisme et le Conseil régional Tadla Azizal, en partenariat avec le Centre Régional d'Investissement, le SRDT constituera une feuille de route pour les élus, techniciens et prestataires du tourisme. La démarche choisie est participative et amène le comité technique à un important travail de terrain. Le diagnostic validé en octobre 2010 sera prochainement restitué. La phase « axes stratégiques et plan d'actions » durera 6 mois. Courant 2011, la région Tadla-Azizal sera parmi les premières du Maroc à disposer d'un SRDT. Cela lui permettra de faire prendre en compte ce travail dans la stratégie nationale du tourisme en cours d'élaboration.

🌀 Le guide pratique des Activités Physiques de Pleine Nature en cours de finalisation

Le guide pratique des Activités Physiques de Pleine Nature (APPN) de la région de Tadla-Azizal avance. Suite à un travail d'expertise, Tetraktys travaille actuellement sur un projet de maquette qui sera envoyé en début d'année au Conseil régional du Tourisme qui le complétera avant de l'imprimer.

🌀 Visites de représentantes de groupes de femmes au marché de Marrakech

Artisans du Monde Voiron et l'Association Azizal pour le Développement, l'Environnement et la Communication (AADEC) mènent ensemble un projet visant à soutenir l'artisanat féminin de cette région. L'objectif est la définition d'une gamme de produits potentiellement commercialisables auprès des touristes du Maroc et de France. Dans cet objectif, a été organisé fin 2010 un déplacement à Marrakech par les représentantes des groupes de femmes d'Azizal. Elles ont ainsi pu se rendre sur le marché de Marrakech, y découvrir les modalités de commercialisation de leurs produits ainsi que les réactions des clients.

MISSIONS EN COURS ET A VENIR

🌀 Mission de Tetraktys dans la région de Tadla-Azizal

Une prochaine mission de Tetraktys aura lieu en début d'année 2011. Il est prévu notamment une rencontre avec le Conseil régional du Tourisme (CRT) et les associations Azizal pour le Développement, l'Environnement et la Communication (AADEC), Bab El Kheir, Oralité et Conte pour l'Amitié le Dialogue et le Développement (OCADD) et le Géoparc pour faire le point sur l'avancée des actions.

Il est prévu également un travail avec les guides pour poser les bases d'un groupement régional en vue d'une meilleure représentativité auprès des Ministères de tutelle et d'une communication interne et externe plus efficiente. A cette occasion, pourrait être proposée l'inauguration du local des guides d'Ouzoud en cours d'aménagement par le CRT.

VISIBILITE DE LA COOPERATION

🌀 Lancement de l'association Interstices

Le 7 décembre s'est tenue la première réunion publique de l'association Interstices à Grenoble. Cette association, présidée par Hana Lahrech, a pour objectifs de contribuer au renforcement des liens franco-marocains, de promouvoir la dimension interculturelle et de valoriser la transmission intergénérationnelle.

Etaient présents à cette soirée José Arias (Vice-président chargé de l'action sociale, de l'insertion, de la politique de la Ville et du renouvellement urbain du Conseil général de l'Isère), Eric Recoura et Georgia Bagaoui (service coopération décentralisée).

🌀 Festival « De Nord en Sud » dans le Sud Grésivaudan

La deuxième édition du Festival « De Nord en Sud », en partenariat avec le Conseil général de l'Isère, se tiendra dans le Sud Grésivaudan en 2011. Le Maroc est le pays à l'honneur. Dans le cadre de la préfiguration de ce festival plusieurs manifestations sont organisées. Notons la rencontre passionnante avec la journaliste-écrivain Zakya Daoud à Pont-en-Royans le 20 novembre dernier, en présence d'Eric Recoura du service coopération décentralisée.

A venir :

- **Soirée « lectures gourmandes » le 15 janvier 2011** à 20h30 au Grand Séchoir de Vinay : avec Philippe Renard, lecture de textes d'auteurs marocains, et dégustation de pâtisseries orientales et vinoises, en partenariat avec la bibliothèque municipale de Vinay et l'association Tabadoul ;
- **Soirée « couscous-concert » le 12 février 2011** à 20h30 à la Salle des fêtes de Vinay : avec la troupe rifaine des Aita Jabalya, accompagné d'un couscous marocain...(entré payante, réservation obligatoire !), en partenariat avec l'association Dyade Art et Développement et l'association Tabadoul. Rencontre gratuite avec les musiciens le même jour à 11h00 à la Médiathèque de Chatte.
- **Soirée contes le 12 mars 2011** à 20h30 à Pont-en-Royans : avec Fatima Zahra Salih, conteuse de Béni-Mellal, qui présentera deux épopées collectées dans la région Tadla-Azilal, issues de tribus nomades, l'une berbère, l'autre arabe, en partenariat avec la Compagnie du jour et le Centre des Arts de la Parole de Beni Mellal.

EN BREF

🌀 Un bilan positif pour le Festival International de Théâtre Action Rhône-Alpes 2010

Du 9 novembre au 5 décembre 2010 s'est déroulé le FITA Rhône-Alpes. Une vingtaine de spectacles internationaux ont été accueillis sur près de 30 lieux dans l'agglomération grenobloise, en Isère et Rhône-Alpes, avec une mobilisation d'environ 8 500 spectateurs. Ce festival faisait partie des activités ayant reçu un soutien financier du Conseil général de l'Isère dans le cadre de la Semaine de la Solidarité Internationale et ayant été annoncées lors de la conférence de presse du 9 novembre 2010 tenue à l'Hôtel du Département.

🌀 Anniversaire de la section arabe de la Cité Scolaire Internationale de Grenoble

Du 14 janvier au 8 avril 2011 auront lieu une série d'animations à l'occasion de l'anniversaire de la section arabe de la Cité Scolaire Internationale. L'inauguration se déroulera le vendredi 14 janvier à la Cité Scolaire Internationale, avec une procession Gnawa et un vernissage d'expositions.

🌀 Projet « Oedipiades » de la Compagnie du Jour (Grenoble)

La Compagnie du Jour a fait appel à Driss Ksikès pour la rédaction d'une pièce autour de la thématique de la relation père/fils. Cette pièce sera créée et diffusée en partenariat avec la compagnie marocaine Dabateatr de Rabat (Région Rabat-Zemmour-Zaer). Le spectacle sera monté au cours d'une résidence à l'Institut Français de Tanger (du 10 janvier au 3 février 2011). Le spectacle sera ensuite joué à Tanger, Tétouan et Rabat. Les 17 mars et 18 mars auront aussi lieu deux représentations à l'Espace 600 de Grenoble. Ce projet est soutenu par le Conseil général de l'Isère.

Des informations complémentaires sont disponibles sur : www.compagniedujour.net

🌀 Rencontre Villefontaine – L'Isle d'Abeau - Tamansourt

Une rencontre a été organisée fin 2010 entre les maires des villes iséroises de Villefontaine et l'Isle d'Abeau et de Tamansourt, près de Marrakech, pour échanger autour des problématiques liées à la spécificité que constituent les villes nouvelles, et d'envisager la perspective d'un jumelage. Le Maire de l'Isle d'Abeau est André Colomb-Bouvard, Vice-président chargé de l'action scolaire, des collèges et de l'enseignement supérieur au Conseil général de l'Isère.

🌀 Développement touristique et développement durable

A l'occasion des 10èmes Assises nationales a été présentée la « Vision 2020 », un plan d'action qui « vise à atteindre 20 millions de touristes par an à l'horizon 2020 et hisser le Maroc parmi les 20 premières destinations touristiques mondiales ». Il repose sur 4 axes (développement durable, régionalisation, soutien de l'investissement et formation) et qui sera financé par le Fonds marocain du développement touristique, qui devrait être doté de 15 milliards de dirhams. Par ailleurs, les Nations Unies ont adopté la résolution présentée par le Maroc portant sur « la promotion de l'écotourisme aux fins de l'élimination de la pauvreté et de la protection de l'environnement ».